

MEDIO: EXCELSIOR TV  
NOTICIERO: DINERO  
FECHA: 11/MARZO/2019

## Las calificadoras solo muestran el nerviosismo en el perfil financiero del país: CEESP

**DARIO CELIS:** El anuncio de las agencias calificadoras de ajustar a negativa la perspectiva de la nota crediticia de Petróleos Mexicanos y de la deuda soberana de México, solo muestra el nerviosismo sobre varios temas que inciden en el perfil financiero del país, aseguró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado.

**REPORTERA:** Las calificadoras están autorizadas por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores para analizar, opinar, evaluar y dictaminar la calidad crediticia de una entidad o una emisión y de ninguna manera representa una recomendación sobre la compra o venta de un determinado valor y tampoco responde al tipo de gobierno que tiene un país, señaló el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado.

De acuerdo con el órgano que asesora al Consejo Coordinador Empresarial en temas económicos, la decisión de las calificadoras de modificar la expectativa crediticia de estable negativa de la deuda soberana del país y de Pemex es un reflejo de la preocupación que genera la complejidad que se prevé para hacer frente a sus compromisos de deuda.

El debilitamiento del perfil crediticio de la empresa petrolera y el hecho de que depende ampliamente del gobierno federal para cumplir con sus compromisos de deuda, ha afectado la percepción sobre la calificación soberana, un evento que sucede con regularidad, explicó el organismo.

Recordó que ya se han observado situaciones similares en materia de calificación, como pasó el 31 de marzo de 2016 cuando Moody's rebajó su perspectiva de calificación crediticia de México de estable a negativa, en buena medida por el riesgo que implica para el gobierno federal inyectarle liquidez a Pemex, así como por un débil rendimiento económico.